

COMUNICADO DE PRENSA COMANDO DE RICARDO LAGOS

28.12.99

Lagos en Temuco:

"SERÉ ENERGÉTICO EN LA DEFENSA DE NUESTRA AGRICULTURA Y VIDA RURAL"

**El candidato presidencial propuso un seguro contra daños y desastres climáticos para las cosechas y preservar las bandas de precio. Además, se comprometió a defender los productos nacionales de las distorsiones externas y a perfeccionar la ley de la carne.*

Durante una visita a las ciudades de Temuco y Los Ángeles, el candidato presidencial de la Concertación, Ricardo Lagos, se comprometió a proteger la agricultura y la vida rural, para lo cual llamó a hombres y mujeres del sur de Chile a confiar en él. "Se acabó el tiempo de las vacas flacas para la agricultura. Voy a privilegiar al mundo rural porque a este sector el progreso de Chile todavía no ha llegado", declaró en la novena región.

En este sentido, anunció la creación de un seguro de cosecha que protegerá a los agricultores de daños y desastres climáticos. Señaló que los estudios de esta iniciativa están terminados, por lo que se pondrá en marcha durante el primer semestre de su gobierno. De esta forma, desaparecerá una de las principales causas del endeudamiento en el sector agrícola.

Asimismo, el candidato de la Concertación aseguró que mantendrá la plena vigencia de las bandas de precio, para lo cual en su gobierno se adoptarán las medidas necesarias en materia de legislación nacional y de negociaciones internacionales. Indicó también que defenderá los productos agrícolas chilenos frente a las distorsiones de los mercados internacionales. Con este fin, profesionales de su comando ya están estudiando una nueva legislación antidistorsiones, la que incluye una normativa referida a las salvaguardias.

Por otra parte, Ricardo Lagos explicó que fortalecerá las capacidades del Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) para fiscalizar la ley de la carne. Además, se mostró dispuesto a concordar perfeccionamientos a la ley actual con los productores y con la industria relacionada, de manera que los ganaderos nacionales puedan competir en igualdad de condiciones.

"En la Región de la Araucanía vamos a crear durante el próximo año, al menos 8 mil puestos de trabajo, especialmente para los más pobres, de manera de vencer la cesantía y reactivar la economía regional", aseguró Lagos. Para conseguir este objetivo, impulsará un plan de obras de riego que en 6 años permitirá incorporar 60 mil nuevas hectáreas a la agricultura irrigada, lo que generará 50 mil empleos directos. En este período se construirá el canal Victoria, el sistema de regadío Traiguén y el embalse Purén.

Frente al grave problema de endeudamiento de los pequeños productores agrícolas, Lagos se comprometió a ayudarlos con el saneamiento de sus deudas (hasta 150 mil pesos por agricultor). Además, creará un programa de recuperación ambiental y de forestación que beneficiará a 10 mil familias con un ingreso adicional de 300 mil pesos al año.

En relación al descontento mapuche, fue enfático en rechazar las tomas ilegales, ya que la única forma de solucionar los conflictos en democracia, es con diálogo y respeto al Estado de Derecho. Sin embargo, se comprometió a generar planes especiales de empleo para el pueblo mapuche, a continuar con el traspaso de tierras y a generar una instancia de conversación permanente que permita solucionar sus problemas. "Los mapuches, al igual que todos los chilenos, deben poder ganarse la vida con dignidad y desarrollar su cultura en un ambiente de tolerancia y respeto a sus tradiciones", concluyó.

**Oficina de Prensa
Comando de Ricardo Lagos**